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□记者 王朱敏

提起经济开发区，很多人第一感觉就
是企业林立、工业发达，要找一片能够自
由呼吸的“绿色氧吧”有点难。但其实不
然，开发区近年来借着创森的“东风”，开
拓创新，总投资 2180 万元，打造东永一
线、二线绿色通道，完成面积约 12992 平
方米的西区北地块绿化工程，为工作生活
在园区的人们打造一个又一个生态环境
优美的“绿色氧吧”。

近日，记者带着寻“绿”的心情，在开
发区逛了一圈，发现处处有绿意盎然的景
观。昔日的垃圾场变成今日的休闲公园，
难怪住在附近的人们要用“日新月异”来
形容开发区的变化呢。

总的来说一句话：开发区更绿了！

16 日早上 6 点，天才蒙蒙亮，栋陇村村
民何新叶就到九鼎森林公园开始了她的晨
练。“我每天早上都要去爬山锻炼，以前是去
白云山爬，自从九鼎森林公园初步建成后，
我就不去白云山爬了。而且，现在晚上吃过
饭后也还能和家人来散步，锻炼身体呢。”何
新叶说。

何新叶所说的九鼎森林公园原来叫楼
后山。去年年初，开发区领导组织各村干部
参观考察美丽乡村建设。考察回来后，栋陇
村党支部书记陈良丁开始辗转难眠：“村里
的楼后山却被一度荒置，村民要锻炼只能去
白云山，这可不行，得把楼后山利用起来。”

“这次美丽乡村考察，让我体会到了什么
叫生态美。要是村里没有绿化，房子造得再
好看也没有活力，我们有楼后山这个天然资
源，要好好利用起来，要让村民可以在家门口
锻炼，呼吸到清新的空气⋯⋯”第二天，陈良
丁就组织村里的党员干部召开会议。他的一
席话引起在场党员干部的共鸣，大家纷纷献
计献策，共商楼后山的改造大计。

考虑到楼后山上松树树龄大多 20 年以

上，党员干部在初期规划时就提出来，以保
护林木为首要原则，铺设同游步道至山顶。

规划有了，那资金从何而来？陈良丁告
诉记者，先由党员干部带头捐款，然后发动
村民捐款，后来周边的一些企业也主动捐
款。就这样，该村为楼后山的改造工程前前
后后共集资了近100万元。

今年年初，楼后山改造初步成型，游步
道分成两路，一路方便村民上山，一路方便
周边村的村民上山，游步道边还有一道水
路，山顶还有凉亭、健身器材和大面积的桂
花，秋风一吹，扑面而来的是桂花香。

游步道造好后，栋陇村又对楼后山进行
了一系列的改造：山顶太尖，就用泥土将山
顶填平，并在山顶上建造了一座凉亭，增设
了健身器材，铺设了地砖，方便健身的人在
山顶跳舞等休闲活动。楼后山慢慢从一座
荒山蜕变成集休闲娱乐一体的森林公园。

今年，开发区根据市创森办提出的创建
森林公园要求，对栋陇村楼后山原有的建设
基础上进行升级改造，总投资 480 万元，打
造面积约3万平方米的九鼎森林公园。

昔日荒山蜕变成森林公园，附近村民休闲健身两不误

前两天下午，家住苏溪村的王女士约

朋友去打羽毛球。王女士开车经过酥溪

沿江公园时，朋友发现了一个打羽毛球的

好地方。

“这个公园不仅环境好，还安静，一眼

看去全是绿色植被，感觉特别舒服。”王女

士和朋友下车后，在酥溪公园内转了一

圈，发现公园内芳草茵茵，溪边的柳树随

风飘着，当即决定在公园内打羽毛球。

记者在公园里看到，家住夏溪村的吴

永吉和吴永星两兄弟正和朋友坐在草坪

上聊天，吴永吉还弹起了吉他助兴，一时

间整个酥溪沿江公园都充满了美妙的乐

声。“我们村就在溪对面，这个公园环境

好，我们经常和朋友过来玩。”吴永吉说。

开发区建设工程科科长施文胜介绍，

在规划初期，规划工作人员查看了整体环

境，酥溪沿江公园虽临溪而建，但公园外

围的公路往来车辆还是很多。为此特意

将公园靠公路一侧的土地高度设计成高

于临溪一侧，这样一来，种上植被以后，大

部分噪音就会被隔绝，人们来公园散步也

不会觉得吵。

此外，开发区还因地制宜，在公园内

种植香樟、雪松和金桂，还在溪边种植了

净化水质、治污有帮助的柳树和芦苇。

据了解，酥溪沿江公园绿化景观工程

总面积约 45000 平方米，投入约 450 万

元。下一步，该公园还将增设公厕等公共

设施，为附近人们创造更多便利。

酥溪沿江公园隔音景又美，附近人们隔三差五来约会

“你在哪儿啊？我到永康了。”近日上

午，李畅接到了来自大学同学小徐的电

话。

李畅在开发区东永二线小白杨公司

附近经营一家野外用品店。要是永康本

地人来，只要说“小白杨”，就能找到。但

小徐来自杭州，对小白杨不了解。怎样才

能准确地把店的地理位置告知小徐呢？

李畅犯了难。

“要不你发个定位给我？”小徐的一句

话提醒了李畅，打开地图定位时，李畅发

现，东永二线、330 国道与铁岭路竟交叉

形成了一个三角地带。而三角地带上，绿

油油的草地和高低有致的树木俨然成了

一处景观。顺着地图找过来的小徐，下车

后第一句话便是：“哇，这里风景真美！”

“你要是去年来，这里还是个废品回

收站呢。”李畅笑着说。原来，该三角地带

以前被用来做废品回收和买卖煤炭，废品

堆得到处都是，路边也常常丢满了垃圾，

混乱不堪。

去年以来，开发区投入大量人力、物

力，重点整治了该三角地带的环境问题，

并在该地带开展绿化带工程项目建设。

如今，该处占地11395平方米的三角绿化

带建设工作完工，往日脏乱差的现象已不

见，取而代之的是成地标性的一片绿色。

今年以来，开发区投入500多万元，推

进东永一线、二线两侧道路绿化工程，目前

已基本完工，总面积约4.2万平方米。“道路

两侧绿化并不仅仅只是种树，还要考虑到

种什么树，让道路两侧四季都有景可看，我

们在选树种时，除了香樟，还特地选择了樱

花、梅花、金桂，让东永一线、二线道路两侧

四季都有花可看，有景可赏。”开发区规划

建设分局副局长黄高升说。

昔日脏乱差的三角地带，如今成地标性的绿化带
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